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Координационный совет председателей  
первичных профсоюзных организаций работников вузов  

Общероссийского Профсоюза образования 
 

Координационный совет председателей первичных профсоюзных организаций 
работников вузов Общероссийского Профсоюза образования (далее – КСП) является 
объединением, созданным в соответствии с Уставом Профсоюза в рамках 
существующей структуры Профсоюза для повышения эффективности работы 
первичных профсоюзных организаций по представительству и защите прав и 
интересов работников вузов.  

Сокращенное наименование: КСП Общероссийского Профсоюза образования, 
либо КСП. 

 

 

Всероссийское совещание председателей профсоюзных организаций работников 
вузов Общероссийского Профсоюза образования, 

Краснодарский край, п. Дивноморское, ССОК «Радуга», 
28 сентября 2011 года 
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Основные цели, задачи и направления деятельности КСП 
 

Основные цели деятельности КСП: 
– объединение усилий и координация действий первичных профсоюзных 

организаций работников вузов для реализации уставных целей Профсоюза; 
– создание условий для повышения эффективности работы первичных 

профсоюзных организаций по представительству и защите социально-
трудовых прав и профессиональных интересов работников 
образовательных учреждений высшего профессионального образования, 
являющихся членами Профсоюза. 

Основными задачами КСП являются формирование общественного мнения, 
выявление проблем работников вузов и консолидация опыта региональных и 
первичных профсоюзных организаций для их решения, подготовка Отраслевого 
соглашения в части, касающейся вузов. 

Для решения основных задач, КСП: 
– вырабатывает и вносит в руководящие органы Профсоюза предложения, 

направленные на решение социально – трудовых и профессиональных 
проблем работников вузов; 

– участвует в экспертизе проектов законодательных и иных нормативных 
правовых актов, регулирующих социально-трудовые отношения и 
интересы работников вузов, вырабатывает предложения по внесению в 
них изменений и дополнений; 

– изучает практику применения законодательства, регулирующего правовой 
статус работников вузов, вносит свои предложения по совершенствованию 
правоприменительной практики; 

– изучает, анализирует, обобщает и распространяет опыт профсоюзных 
организаций вузов, разрабатывает рекомендации по отдельным 
направлениям их деятельности; 

– содействует первичным профсоюзным организациям, их региональным и 
межрегиональным (окружным) объединениям (советам председателей и 
т.д.), координирует их работу; 

– информирует первичные профсоюзные организации о своих действиях, 
направленных на защиту социально-трудовых отношений и интересов 
работников вузов; 

– вносит в руководящие органы Профсоюза предложения по проведению 
акций в защиту прав работников вузов, участвует в их подготовке  
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и проведении в соответствии с решениями руководящих органов 
Профсоюза; 

– совместно с региональными (межрегиональными) организациями 
Профсоюза осуществляет взаимодействие с органами государственной 
власти, Советами ректоров субъектов Российской Федерации; вносит в 
Исполнительный комитет Профсоюза предложения о поощрении 
профсоюзных кадров, актива вузов и региональных (межрегиональных) 
организаций Профсоюза. 

 
Состав, структура и порядок деятельности КСП. 

 
КСП формируется из числа 

председателей профсоюзных организаций 
работников вузов путем делегирования 
одного представителя от региональной 
(межрегиональной) организации Профсоюза 
по решению ее выборного органа, на 
основании предложений председателей 
первичных профсоюзных организаций 
работников вузов региона. 

В состав КСП также входят члены 
Центрального Совета Профсоюза, представляющие первичные профсоюзные 
организации работников вузов. 

Отзыв и замена членов КСП осуществляется по предложению региональной 
(межрегиональной) организации Профсоюза, в соответствии с решением 
председателей первичных профсоюзных организаций работников вузов региона и 
региональной (межрегиональной) организации Профсоюза, и утверждается 
решением Центрального Совета Профсоюза. 

Руководящие органы КСП (Президиум, председатель и заместитель 
председателя) избираются на срок полномочий выборных органов Профсоюза. 

Собрание КСП – высший орган КСП Профсоюза: 
– определяет основные направления деятельности КСП; 
– рассматривает актуальные вопросы защиты социально-экономических 

прав и интересов работников вузов; 
– рассматривает и рекомендует к использованию опыт деятельности 

первичных профсоюзных организаций работников вузов; 
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– ежегодно заслушивает отчет о работе председателя, Президиума КСП, 
дает оценку их деятельности. 

Собрание КСП проводится по мере необходимости, но не реже 1 раза в год. 
Решение о проведении собрания КСП принимается Президиумом КСП и 
утверждается Исполнительным комитетом Профсоюза. 

Собрание КСП считается правомочным при участии в нем не менее половины 
членов КСП. Решение считается принятым, если за него проголосовало более 
половины участвующих в голосовании. 

Члены КСП, избранные в состав Центрального Совета Профсоюза являются 
членами рабочего органа – Президиума КСП, осуществляющего организационную 
работу по основным направлениям деятельности КСП совместно с работниками 
аппарата Профсоюза. 

В состав Президиума КСП так же могут входить председатели КСП 
федеральных округов, городов федерального значения, руководители комиссий 
(рабочих групп) КСП. Соответствующее решение принимает собрание КСП и 
утверждает Исполнительный комитет Профсоюза. 

По решению собрания КСП или Президиума КСП могут создаваться 
постоянные и временные комиссии (рабочие группы) по вопросам деятельности 
профсоюзных организаций вузов. Комиссии (рабочие группы) формируются из 
состава КСП с привлечением необходимых специалистов и экспертов. Из членов 
комиссии (рабочей группы) избирается руководитель, утверждается план и формы 
работы (дистанционная, проведение встреч и т.п.). 

Комиссии (рабочие группы) работают во взаимодействии с Президиумом 
КСП, обсуждая результаты своей деятельности. Результаты деятельности комиссий 
(рабочих групп) могут представляться в руководящие органы Профсоюза, и 
использоваться при подготовке вопросов на заседания Исполнительного комитета и 
Центрального Совета Профсоюза. 

Президиум КСП: 
– формирует ежегодный план работы; 
– обобщает опыт деятельности первичных профсоюзных организаций 

работников вузов; 
– вырабатывает экспертное мнение по проектам законодательных и иных 

нормативных правовых актов, регулирующих социально-трудовые 
отношения и интересы работников вузов, предложения по внесению в них 
изменений и дополнений; 

– обобщает мнение членов КСП, в т.ч. по федеральным округам, по 
вопросам, выносимым на рассмотрение ЦС и ИК Профсоюза; 
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– избирает председателя и заместителя (ей) председателя КСП и рекомендует 
их в состав Исполнительного комитета Профсоюза. 

При реализации основных направлений деятельности члены Президиума КСП 
и представители рабочих групп могут участвовать: 

– в процессе переговоров в составе Отраслевой комиссии и утверждении 
плана мероприятий по выполнению Отраслевого Соглашения со стороны 
Профсоюза вместе с членами Исполнительного комитета; 

– в процессе переговоров с представителями Федерального Собрания, 
Министерств, Российского Союза ректоров на встречах и совещаниях. 

Члены Президиума КСП и представители рабочих групп организуют работу 
соответствующих комиссий и рабочих групп в федеральных округах, обобщают и 
анализируют собранный материал. 

Председатель КСП: 
– организует выполнение решений КСП; 
– руководит работой Президиума КСП; 
– направляет в выборные органы Профсоюза материалы, обращения и 

ходатайства от имени Президиума КСП или собрания КСП. 
Досрочное прекращение полномочий председателя (членов Президиума КСП) 
возможно по следующим основаниям: 
– по собственному желанию; 
– в случае неудовлетворительной оценки его (их) деятельности собранием 

КСП и Исполнительным комитетом Профсоюза. 
 

Всероссийские семинары-совещания  
председателей региональных советов ректоров и председателей  

региональных координационных советов председателей работников вузов 
 

Хронология проведения 
 

На I Всероссийском семинаре–совещании «Организация совместной 
деятельности руководства учреждений высшего профессионального образования и 
Профсоюза работников народного образования и науки РФ» в мае 2005 года 
состоялось собрание председателей профсоюзных организаций работников вузов. 
На собрании был избран новый состав КСП и Президиум КСП, определен план 
работы на 2005-2006 годы. 

8 – 12 октября 2007 года в г. Сочи (Краснодарский край) Федеральным 
агентством по образованию и Профсоюзом работников народного образования и 
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науки Российской Федерации был проведен II Всероссийский семинар-совещание 
«Организация совместной деятельности руководства учреждений высшего 
профессионального образования и Профсоюза работников народного образования и 
науки РФ в реализации национального проекта «Образование» в условиях 
модернизации российской системы образования», в котором приняли участие 
представители из 57 регионов Российской Федерации: ректоры, проректоры вузов, 
председатели и работники территориальных организаций Профсоюза, председатели 
первичных профсоюзных организаций вузов, работники Рособразования и ЦК 
Профсоюза, представитель Государственной Думы РФ. 

По итогам пленарных заседаний и круглых столов семинара-совещания 
участники выработали и приняли рекомендации в адрес Президиума ЦК Профсоюза, 
руководства Рособразования, территориальных организаций Профсоюза и 
региональных Советов ректоров (РСР), президиума КСП Профсоюза, ректоров и 
председателей профкомов вузов. 

 

 
Вечерняя прогулка после насыщенного рабочего дня. Профсоюзный лидер со 

стажем, член КСП  (справа) Н.Б. Сорокина, председатель профсоюзной 
организации работников Пермского государственного университета, и 

председатель КСП (слева) О.В. Малина, председатель профсоюзной организации 
Ижевского государственного технического университета), октябрь 2007 г. 

 
С 6 по 10 октября 2008 года в Краснодарском крае прошёл  

III Всероссийский семинар-совещание. Программа семинара-совещания 
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предусматривала обсуждение актуальных вопросов, связанных с введением НСОТ, 
особенностями применения трудового законодательства при введении НСОТ, 
необходимостью внесения изменений и дополнений в коллективные договора 
образовательных учреждений, а также знакомство с материалами презентации из 
опыта и практики введения НСОТ в Тюменском государственном нефтегазовом 
университете. 

Удалось проанализировать особенности перехода федеральных бюджетных 
образовательных учреждений в автономные, возможные в этой ситуации риски и 
возникающие проблемы; рассмотрен первый опыт такого перехода на примере 
Тюменского государственного нефтегазового университета (ТюмГНГУ). 

С 5 по 9 октября 2009 года в Краснодарском крае состоялся  
IV Всероссийский семинар-совещание «Организация совместной деятельности 
Советов ректоров вузов субъектов Российской Федерации и территориальных 
координационных советов профсоюзных организаций работников вузов». 

В работе семинара-совещания приняли участие более 120 человек, 
представляющие 50 субъектов Российской Федерации. 

В рамках пленарных заседаний прозвучали доклады Дудина Вадима 
Николаевича, заместителя Председателя Профсоюза работников народного 
образования и науки Российской Федерации, Рождественского Александра 
Викторовича, заместителя Руководителя Федерального агентства по образованию, 
Анисимова Петра Федоровича, начальника Управления учреждений образования и 
реализации приоритетного национального проекта «Образование», Ефимова 
Владимира Ивановича, заместителя руководителя аппарата Комитета 
Государственной Думы РФ по образованию и др. 

Состоялось разностороннее обсуждение важнейших проблем 
жизнедеятельности вузов, профсоюзных организаций. Живой интерес вызвали 
вопросы о первых итогах введения новой системы оплаты труда, о проекте бюджета 
сферы образования и Федерального агентства по образованию на 2010 год, о задачах 
Профсоюза и первичных профсоюзных организаций работников на современном 
этапе, о законодательном обеспечении приоритетных направлений развития высшего 
профессионального образования, о Всероссийском конкурсе на лучший 
коллективный договор, о процессе введения в практику работы положений 
Федерального закона «О создании бюджетными учреждениями хозяйственных 
обществ в целях практического применения результатов интеллектуальной 
деятельности» и другие. 

10 



С 4 по 8 октября 2010 года прошел V Всероссийский семинар-совещание, 
организаторами которого выступили Министерство образования и науки Российской 
Федерации и Общероссийский Профсоюз образования. 

В работе семинара-совещания приняли участие 92 человека, представляющие 
43 субъекта Российской Федерации. 

 
Участники V Всероссийского семинара-совещания, организаторами которого 

выступили Министерство образования и науки Российской Федерации и 
Общероссийский Профсоюз образования 

 
В рамках пленарных заседаний в работе семинара приняли участие Дудин 

Вадим Николаевич, заместитель Председателя Общероссийского Профсоюза 
образования, Ефимов Владимир Иванович, заместитель руководителя аппарата 
Комитета по образованию Государственной Думы ФС РФ, Лившиц Владимир 
Борисович, секретарь Общероссийского Профсоюза образования, Абанкина Татьяна 
Всеволодовна, директор Центра прикладных экономических исследований и 
разработок института развития образования ГУ ВШЭ, Гринько Вера Станиславовна, 
начальник Управления территориального развития НИЯУ МИФИ по Сибирскому и 
Уральскому федеральным округам, Типенко Наталья Георгиевна, генеральный 
директор Центра универсальных программ. 

Особое внимание в выступлениях было уделено вопросам функционирования 
учреждений профессионального образования в условиях изменения 
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законодательства Российской Федерации по вопросам правового положения 
государственных (муниципальных) учреждений. Обсуждение данной тематики 
продолжилось в рамках круглого стола «О задачах, механизмах и проблемах 
реализации Федерального Закона от 08.05.2010г. № 83-ФЗ «О внесении изменений в 
отдельные законодательные акты Российской Федерации в связи с 
совершенствованием правового положения государственных (муниципальных) 
учреждений». 

VI Всероссийский семинар-совещание председателей советов ректоров 
вузов и председателей территориальных координационных советов профсоюзных 
организаций работников вузов состоялся в Краснодарском крае, п. Дивноморское, 
на базе студенческого спортивно-оздоровительного комплекса «Радуга» Донского 
государственного технического университета с 27 сентября по 1 октября  
2011 года. 

В работе совещания принимали участие заместитель Председателя 
Профсоюза Вадим Николаевич Дудин, руководители и специалисты отдела 
профессионального образования и научных учреждений, правового отдела, отдела 
охраны труда и здоровья аппарата Профсоюза, а также более 50 председателей 
первичных профсоюзных организаций работников вузов и первичных 
объединенных профсоюзных организаций, председатели территориальных 
координационных советов профсоюзных организаций вузов, 9 человек – 
заместители председателей и специалистов по вопросам профессионального 
образования региональных организаций Профсоюза, ряд представителей 
ректорского корпуса и администрации вузов. Были рассмотрены, в рамках 
пленарных заседаний, дискуссионных площадок и круглых столов, основные 
вопросы, волнующие профсоюзные организации работников вузов. 
В первый день работы с докладом выступил заместитель Председателя Профсоюза 
В.Н. Дудин, обозначив основные задачи Профсоюза и профсоюзных организаций 
вузов на предстоящий период. 

С докладом «Реформирование нормативной правовой базы в области охраны 
труда» выступил главный технический инспектор труда Профсоюза Ю.Г. Щемелев. 
Основные проблемы, которые были отмечены в ходе дискуссии: отсутствие 
финансовых средств в вузах на проведение в полном объеме аттестации рабочих 
мест, высокая степень бюрократизации в новом порядке аттестации рабочих мест, 
необходимость закрытия целого ряда лабораторий, которым, в соответствии с 
новым порядком об аттестации рабочих мест, не дано право выполнять 
соответствующие измерения и проводить оценку воздействия вредных факторов на 
работников своего образовательного учреждения. 
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С докладом «Правовые основы реорганизации первичных профсоюзных 
организаций работников» выступила Дорохина Ж.Ю., главный специалист 
правового отдела аппарата Профсоюза. Данная тема вызвала бурное обсуждение, 
которое было перенесено на дискуссионную площадку «Особенности работы 
вузовских организаций в условиях реструктуризации вузов и реорганизации 
первичных профсоюзных организаций работников». Активное участие в дискуссии 
приняли: Давыдов В.Н. (УрФУ), Середа С.В. (УГАТУ), Спирина Ю.Р. (председатель 
КСП, КемГУ), Клопченко В.С. (ТТИ ЮФУ), Верещагина Э.И. (ИАиИ ЮФУ), 
Марченко В.Л. (председатель СКС, МГУ). Как итог дискуссионной площадки 
следует отметить, что объединение первичных профсоюзных организаций должно 
идти по принципу равноправного слияния профсоюзных организаций, которые до 
реструктуризации вуза существовали как самостоятельные первичные профсоюзные 
организации. 

В завершении первого рабочего дня была проведена работа по подготовке к 
Собранию КСП, прошли заседания КСП по федеральным округам. 

На втором пленарном заседании с докладом выступил Александров В.В., 
председатель первичной профсоюзной организации работников Рязанского 
государственного радиотехнического университета с докладом «Коллективно-
договорное регулирование в современном образовании. Проблемы его реализации и 
повышение эффективности». Приведенные в докладе результаты оценки 
эффективности коллективно-договорного регулирования социально-трудовых 
отношений в 250 вузах (на базе анализа их колдоговоров) показали, что содержание 
только 42% договоров отвечают минимально-необходимым требованиям, наиболее 
эффективные колдоговоры заключаются в вузах Сибирского, Приволжского и 
Уральского федеральных округов, только 37% вузов Северо-Западного округа 
прислали договоры на регистрацию в ЦС Профсоюза (в остальных 70% - 87%). 
Было отмечено, что для решения проблемы повышения эффективности 
коллективно-договорного регулирования, по-прежнему, актуально повышение 
качества обучения профактива и необходимость создания в отрасли условий, 
способствующих заключению действенных колдоговоров (проведение 
Всероссийского конкурса, введение в состав показателей работы вузов наличия 
колдоговора, показателей эффективности соцпартнерства). Члены КСП Профсоюза 
отметили, что накопленная в лаборатории база знаний предоставляет новые 
возможности для профкомов вузов работать над улучшением эффективности 
Коллективного договора. Одобрено решение продолжать проведение обучающих 
семинаров на базе лаборатории автоматизированного анализа эффективности 
коллективно-договорных актов Рязанского государственного радиотехнического 
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университета. Внимание председателей региональных КСП Профсоюза было 
обращено на необходимость соблюдения процедуры регистрации колдоговоров. 

Круглый стол «О ходе обсуждения законопроекта «Об образовании в 
Российской Федерации» открыла Ж.Ю. Дорохина, главный специалист правового 
отдела аппарата Профсоюза. Она проинформировала собравшихся о тех поправках 
Общероссийского Профсоюза образования, которые вошли в последнюю версию 
законопроекта и о том, с какими предложениями Профсоюз выходит 13 октября в 
Государственную Думу на слушания «О законопроекте «Об образовании в 
Российской Федерации». С информацией о поправках, внесенных в законопроект от 
КСП Профсоюза, выступил Клопченко В.С. (руководитель рабочей группой КСП 
Профсоюза по экспертизе законопроектов). Председатель СКС Профсоюза 
Марченко В.Л. рассказал о том, как была организована работа СКС Профсоюза при 
обсуждении на сайте законопроекта об образовании и о поправках, внесенных СКС 
Профсоюза. Итоги круглого стола были подведены председателем КСП Профсоюза 
Спириной Ю.Р., призвавшей всех собравшихся активнее принимать участие в 
общественном обсуждении законопроекта «Об образовании в Российской 
Федерации» и повысить качество и оперативность этой работы. 

Круглый стол на тему «Вопросы оплаты труда работников вузов», как и 
следовало ожидать, оказался самой оживленной дискуссионной площадкой, 
которую провели заведующая отделом профессионального образования и научных 
учреждений аппарата Профсоюза Полубятко Л.И. и председатель КСП Профсоюза 
Спирина Ю.Р. 

 

 

Пленарное заседание, участники совещания: члены КСП, работники отдела 
профессионального образования и научных учреждений аппарата Профсоюза 
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2011 год, участники совещания в перерыве между заседаниями 

(председатели профкомов совместно с представителями администрации вузов). 
 

Члены Президиума КСП сделали презентации и сообщения о том, как обстоят 
дела с реализацией новой системы оплаты труда в вузе, и какие проблемы являются 
животрепещущими для работников: Каленков А.Б. (МГТУ им. А.Н. Косыгина); 
Клопченко В.С. (ТТИ ЮФУ); Пучкова Н.А. (ТГУ); Акишин Б.А. (КГТУ им. 
Туполева). Участники семинара, обсуждая данную проблему, отметили ряд задач, 
которые необходимо решать в ближайшее время, в том числе, и через Отраслевое 
соглашение между Министерством образования и науки Российской Федерации и 
Общероссийским Профсоюзом образования: увеличение заработной платы ППС до 
1,5-2,0 средних заработных плат в экономике; установление на государственном 
уровне гарантированных базовых окладов, ставок заработной платы для работников 
федеральных бюджетных и автономных учреждений; увеличение размера субсидий 
на обучение студентов по гуманитарным специальностям до 80 тыс.руб., а по 
техническим специальностям до 120 тыс.руб.; совершенствование системы участия 
профсоюзных коллегиальных органов в распределении средств из 
централизованного фонда Министерства образования и науки РФ в рамках 
Отраслевого соглашения и единых рекомендациях трехсторонней комиссии по 
оплате труда; создание и реализация эффективной схемы совместного контроля 
Профсоюза и Минобрнауки России за организацией системы оплаты труда в вузах и 
выполнением положений вузов о системе оплаты труда. 

Финальное мероприятие 2-го рабочего дня: Собрание КСП Профсоюза, на 
котором был заслушан отчетный доклад Председателя КСП Профсоюза Спириной 
Ю.Р. «О деятельности Президиума КСП в период с ноября 2010 года по сентябрь 
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2011 года включительно». После доклада, члены КСП, все представители  
8 федеральных округов дали оценку деятельности Президиума КСП за отчетный 
период. Выступающие отметили положительную динамику в организации 
деятельности КСП, но, при этом, было отмечено, что необходимо повышать 
оперативность в работе и активизировать участие в проводимых мероприятиях 
(мониторинги, обсуждения, выработка мнения КСП, совещания) большего числа 
членов КСП и искать пути налаживания социального диалога с Министерством 
образования и науки Российской Федерации. Председатель СКС Профсоюза 
Марченко В.Л. предложил КСП Профсоюза подумать над возможностью 
заключения совместного Соглашения СКС и КСП с Российским союзом ректоров 
(РСР). Собрание КСП Профсоюза признало деятельность Президиума КСП 
Профсоюза в отчетный период удовлетворительной.  

В заключительный день семинара-совещания КСП Профсоюза, 30 сентября, 
ведущий специалист отдела профессионального образования и научных учреждений 
аппарата Профсоюза Меньшиков С.И. провел мастер-класс по теме: 
«Информационная работа. Некоторые аспекты мотивации профсоюзного членства», 
которое вызвало живой интерес у аудитории. Результатом данного обучения стало 
увеличение членов группы КСП Профсоюза в социальной сети Facebook. 

Основным итогом Всероссийского семинара-совещания можно считать 
подготовленные рабочими группами КСП Профсоюза предложения в проект 
Отраслевого соглашения. Обобщение предложений состоялось на совместном 
заседании руководителей рабочих групп и Президиума КСП. Семинар-совещание 
КСП оказался весьма плодотворным и конструктивным. 

Проведение собраний КСП в рамках ежегодных Всероссийских семинаров-
совещаний, начало которым было положено в 2005 году, стало доброй традицией, 
формой подведения итогов и результатов деятельности КСП Профсоюза за 
отчетный период, что дает возможность председателям профсоюзных организаций 
работников вузов обсудить основные проблемы модернизации и реструктуризации 
сети вузов, новые законы и законопроекты, определить основные направления 
деятельности КСП Профсоюза на дальнейший период. 
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Основные этапы  деятельности  и достижения КСП 
 

1993 – 2002 годы:  
 
Председатель секции по высшей школе в ЦК Профсоюза 
Семигук Вячеслав Михайлович,  
председатель первичной профсоюзной организации 
Ростовского государственного университета.  
В настоящее время председатель профсоюзной 
организации Южного федерального университета. 

 
 

Основные итоги деятельности 
– Создание секции по Высшей школе в структуре ЦК Профсоюза работников 

народного образования и науки РФ. 
– Разработка системы эффективного контроля за выполнением отраслевых 

соглашений. 
– Разработка и внедрение системы взаимодействия по вертикали профсоюзных 

организаций на различных уровнях. (Принято III съездом Профсоюза). 
– Создание и реализация системы многоступенчатой учебы профсоюзных 

лидеров.  
– Формирование системы региональных Координационных советов 

председателей профсоюзных организаций вузов. 
– Проведение окружных совещаний по федеральным округам с председателями 

профсоюзных организаций работников и студентов вузов. 

В настоящее время В.М. Семигук является председателем профсоюзной 
организации Южного федерального университета, членом Исполкома Профсоюза, 
заместителем председателя КСП. Ведет в Президиуме КСП одно из главных 
направлений деятельности - информационную работу; разработал и отвечает за 
своевременное размещение информационных материалов на сайте КСП Профсоюза. 
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2003 – 2007 годы: 
 
Председатель КСП   
Гребенкин Александр Николаевич,  
председатель первичной профсоюзной 
организации работников   
Санкт-Петербургского государственного 
университета технологии и дизайна 
 
 

 
Основные итоги деятельности 

– Впервые принято постановлением ЦК Профсоюза от 3 февраля 2003 г. №11 
Положение о Координационном совете председателей первичных 
профсоюзных организаций работников вузов ЦК Профсоюза работников 
народного образования и науки РФ. 

– В мае 2005 года проведено первое Всероссийское совещание председателей 
региональных советов ректоров  и председателей первичных профсоюзных 
организаций работников вузов. 

– В 2006 году впервые проведена встреча членов КСП с представителями 
Федерального агентства по образованию, с руководителем Федерального 
агентства по образованию Г.А. Балыхиным. 

– Подготовлен проект целевой ведомственной программы «Социальная 
поддержка работников вузов». 

– Участие в инициативной группе, проводившей переговоры с депутатами 
Государственной Думы РФ по вопросу об увеличении доплат к.н. и д.н. за 
ученые степени до 3000 т.р. и 7000 т.р. соответственно. 
В настоящее время А.Н. Гребенкин является проректором по кадровым 

вопросам в Санкт-Петербургском государственном университете технологии и 
дизайна, принимает активное участие в заседаниях рабочих групп и Президиума 
КСП Профсоюза, участвует в анализе и обобщении материалов по вопросам оплаты 
труда в вузах. Принимал активное участие в подготовке Новой редакции Положения 
о КСП Профсоюза, в анализе критериев эффективности деятельности вузов, 
подготовке материалов на Пленум ЦС Профсоюза по вопросу о высшей школе в 
составе рабочей группы КСП Профсоюза 28-30 октября 2012 года. 
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2007-2009 годы 
 
Председатель КСП   
Малина Ольга Васильевна,  
председатель первичной профсоюзной 
организации Ижевского государственного 
технического университета. 
 

 
Основные итоги деятельности 

– Проведено несколько рабочих заседаний Президиума КСП по подготовке 
предложений в документы по введению НСОТ, совещания и встречи с 
представителями Федерального агентства по образованию и его 
руководителем Н.И. Булаевым.  

– Разработан и утвержден план совместной работы КСП Профсоюза и 
Федерального агентства по образованию. 

– Участие членов КСП Профсоюза в работе отраслевой комиссии по подготовке 
Отраслевого соглашения между Профсоюзом работников народного 
образования и науки РФ и Федерального агентства по образованию. 

– Разработано Положения о конкурсе на Лучший коллективный договор, 
участие в подведении итогов конкурса. 

– Участие членов Президиума КСП в работе окружных семинаров для 
председателей профсоюзных организаций работников вузов. 

– Участие членов Президиума КСП в работе съезда союза ректоров 
– Участие совместно с работниками аппарата Профсоюза в работе выездных 

комиссии по мониторингу ситуации в федеральных университетах. 
– Издание сборника КСП 

В настоящее время Малина О.В. - председатель профсоюзной организации 
Ижевского государственного технического университета, член Президиума КСП 
Профсоюза, член ЦС Профсоюза, руководитель рабочей группы КСП по вопросам 
нормирования и оплаты труда, аттестации работников. Малина О.В. участвует в 
проведении мониторингов, проводимых членами КСП Профсоюза по оплате труда.  
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Рабочая встреча членов Президиума КСП Профсоюза (февраль 2008 года) 

с председателем Профсоюза Г.И.Меркуловой и работниками аппарата 
Профсоюза: обсуждение основных направлений деятельности КСП Профсоюза, 
плана работы и анализа основных законопроектов по введению НСОТ в вузах  

 

 
Рабочая встреча в Федеральном агентстве по образованию, 2008 год 
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Документы рабочих встреч Президиума КСП Профсоюза  
с руководителем Федерального агентства по образованию 
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2010 – 2012 годы  
 
Председатель КСП 
Спирина Юлия Руальдовна, 
председатель первичной профсоюзной 
организации работников Кемеровского 
государственного университета 

 
 

Основные итоги деятельности 
– Участие членов президиума КСП в работе окружных семинаров для 

председателей профсоюзных организаций работников вузов. 
– Участие совместно с работниками аппарата Профсоюза в работе выездных 

комиссий в регионы по изучению опыта работы региональных КСП 
Профсоюза, профсоюзных организаций вузов. 

– Подготовка предложений КСП в Отраслевое соглашение между 
Общероссийским Профсоюзом образования и Министерством науки и 
образования РФ, в законопроект «Об образовании в Российской Федерации». 

– Создание сайта КСП Общероссийского Профсоюза образования. 
– Создание группы КСП в социальной сети Facebook, регулярное ведение 

обсуждения основных проблем, касающихся модернизации и 
реструктуризации сети вузов, обмен опытом работы первичных профсоюзных 
организаций, проведение оперативного мониторинга по вопросам оплаты 
труда, охраны труда, социальным программам и другим вопросам, 
затрагивающим интересы работников вузов. 

– Участие в организации и проведении всероссийских совещаний, семинаров 
для председателей профсоюзных организаций работников вузов, в т.ч., 
обучающего семинара «По вопросам финансово-хозяйственной деятельности 
вузов в условиях перехода на новую систему финансирования». 
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Установочное заседание Президиума КСП Профсоюза  
(11-13 января 2011 г. в г. Москве) 

 

 
Работа над текстом законопроекта «Об образовании в РФ»: Л.И. Полубятко, 
начальник отдела профессионального образования и научных учреждений 

аппарата Профсоюза и члены Президиума КСП Профсоюза  
Ракушев В.В., Середа Н.В., Клопченко В.С., Спирина Ю.Р. 

 
На заседании Президиума КСП Профсоюза состоялось обсуждение 

следующих вопросов: 
– О плане работы КСП на первое полугодие 2011 года. 
– О формировании рабочих групп, по основным направлениям деятельности 

КСП. 
– О Положении о КСП Профсоюза. 
– О подготовке изменений и дополнений к проекту Федерального Закона  

«Об образовании в Российской Федерации». 
– Об итогах выполнения Отраслевого соглашения в 2010 году. 
– О подготовке предложений по организации совместной работы (диалога) 

между КСП Профсоюза и Минобрнауки России в рамках выполнения 
Отраслевого Соглашения и социального партнерства. 

– О сайте КСП. 

25 



– О совместной работе с Комитетом по высшему образованию 
Интернационала образования (Бельгия, Брюссель). 

По результатам обсуждения были приняты итоговые документы: 
1. Проект Положения о КСП Профсоюза (новая редакция). 
2. Перечень рабочих групп КСП Профсоюза. 
3. Предложения КСП по вопросу «Об итогах выполнения Отраслевого 

соглашения в 2010 году». 
4. План работы КСП на первое полугодие 2011 года. 
5. Таблица поправок КСП Общероссийского Профсоюза образования для 

внесения изменений и дополнений в проект Федерального Закона  
«Об образовании в Российской Федерации» 

 
Члены Президиума КСП Профсоюза и 
участники рабочих групп, члены КСП 

 
Основные мероприятия, результаты и направления деятельности 

 
Александров Василий Васильевич,   
председатель первичной профсоюзной организации 
работников  Рязанского государственного 
радиотехнического университета, член Президиума 
КСП, руководитель рабочей  группы КСП по участию  
в разработке и реализации Отраслевого соглашения и  
договорному регулированию социально-трудовых 
отношений.  
 

Наиболее эффективно работающее направление 
деятельности КСП Профсоюза в структуре 
Общероссийского Профсоюза образования. 

На основании анализа по выполнению 
Отраслевого соглашения, подготовленного 
Александровым В.В. к заседанию Президиума КСП 
Профсоюза, которое состоялось 11 января 2011 года, 
Президиум КСП Профсоюза подготовил свои 
предложения и замечания по выполнению Отраслевого 
соглашения в 2009-2011 годах к рассмотрению вопроса 

на Исполкоме Профсоюза. Александров В.В. является руководителем 
ведомственной лаборатории автоматизированного анализа и оценки эффективности 
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коллективно-договорных актов в сфере образования, занимающейся анализом и 
регистрацией Коллективных договоров. Совместно с работниками аппарата ЦС 
Профсоюза (отдел профессионального образования и научных учреждений) 
организовал и регулярно, на протяжении последних двух лет (2 раза в год), 
проводит обучающие семинары с председателями профсоюзных организаций 
работников вузов по составлению  проекта своих коллективных договоров  
и умению повысить их эффективность. 
 

 
Александров В.В. ведет дискуссию с председателями профсоюзных организаций 
вузов во время занятий на обучающем семинаре в ведомственной лаборатории 

автоматизированного анализа и оценки эффективности коллективно-договорных 
актов в сфере образования Рязанского государственного радиотехнического 

университета. 
 
Для решения проблемы повышения эффективности договорного 

регулирования трудовых отношений в отрасли Министерство образования и науки 
РФ и ЦС Профсоюза (п. 1.4.1 Отраслевого соглашения на 2012-2014 годы) 
осуществляют уведомительную регистрацию и анализ коллективных договоров 
образовательных учреждений. Порядок регистрации определен совместным 
письмом «О регистрации региональных соглашений и коллективных договоров» 
№ВФ-1848/02 от 01.12.05 г. Анализ коллективных договоров проводится в 
ведомственной лаборатории автоматизированного анализа и оценки эффективности 
коллективно-договорных актов в сфере образования, которая функционирует в 
Рязанском государственном радиотехническом университете. Лаборатория была 

27 



создана в 2006 году по инициативе члена Президиума КСП В.В. Александрова при 
поддержке ЦК Профсоюза и Министерства образования РФ. Цель создания 
лаборатории – содействие Минобрнауки России и ЦС Профсоюза в работе по 
повышению эффективности договорного регулирования социально-трудовых 
отношений в сфере профессионального образования. 

Работа лаборатории позволила придать деятельности по повышению 
эффективности коллективно-договорного регулирования более системный характер, 
так как стало возможным решение трех, связанных с этой деятельностью, задач. 
Первая – автоматизировать процесс контроля за ходом заключения и выполнения 
коллективных договоров в образовательных учреждениях и получать необходимые 
данные в течение всего года, а не по его окончании, как это осуществляется при 
использовании отчетных форм ТДК-1, ТДК 2. Вторая задача – разработать методику 
анализа и подготовки обобщенных заключений об эффективности действующих в 
отрасли договоров, а также создать базу знаний об опыте их использования при 
решении вопросов социально-трудовых отношений в сфере образования. Третья – 
получать в обобщенном (удобном) виде информацию о результатах проводимой 
работы по повышению эффективности договорного регулирования социально-
трудовых отношений в отрасли (создать так называемую в управлении цепь 
обратной связи). Для решения первой задачи используется информационная 
система, созданная в ведомственной лаборатории, один из терминалов которой 
находится в ЦС Профсоюза. Решение второй и третьей задач потребовало 
разработки новой методики количественной оценки эффективности, как отдельного 
коллективного договора, так и коллективно-договорного регулирования на 
множестве организаций отрасли, региона или города. Такая методика была 
разработана в ведомственной лаборатории. 

Оценки эффективности поступающих на регистрацию кол договоров 
используются для расчета количественных показателей текущей эффективности 
коллективно-договорного регулирования социально-трудовых отношений для всех 
вузов или отдельных групп вузов, находящихся в различных Федеральных округах. 

На октябрь 2012 года, наиболее эффективное коллективно-договорное 
регулирование социально-трудовых отношений имеют вузы Сибирского, 
Приволжского, Уральского и Южного федеральных округов. В остальных округах 
эффективность коллективно-договорного регулирования меньше средних 
показателей по всем, действующим в настоящий момент и проанализированным, 
колдоговорам 280 вузов. 

Полученные в лаборатории результаты анализа и оценки эффективности 
коллективных договоров, заключаемых в вузах Сибирского, Уральского, Южного, 
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Центрального, Дальневосточного и других федеральных округов РФ (порядка  
400 договоров), публиковались в информационных сборниках ЦК Профсоюза, 
неоднократно докладывались на семинарах-совещаниях председателей профкомов 
вузов, на расширенном заседании коллегии Федерального агентства по 
образованию, проводимой совместно с президиумом ЦК Профсоюза. 

Результаты получили высокую оценку, а методика принята к использованию 
для проведения систематического мониторинга, обобщения опыта заключения 
региональных отраслевых соглашений и коллективных договоров образовательных 
учреждений при выполнении Отраслевого соглашения, которое заключалось между 
Профсоюзом образования и Федеральным агентством. С 2010 года Соглашение 
заключается с Министерством образования и науки РФ. 

Для лучшего понимания и использования положений Отраслевого соглашения, 
в лаборатории был подготовлен диск с комментариями, необходимой правовой 
базой и некоторыми результатами выполнения Отраслевого соглашения в 2008, 
2009 годах.  

В 2009 году в лаборатории была разработана система показателей для отбора 
лучших договоров, поступивших на Всероссийский конкурс коллективных 
договоров среди государственных вузов, подведомственных Федеральному 
агентству по образованию. По поручению оргкомитета Конкурса обработку 
конкурсных материалов 95 участников осуществили работники Лаборатории. Эта 
работа отмечена благодарностями Исполкома Профсоюза. 

В настоящее время при поддержке Центрального Совета Профсоюза на базе 
Лаборатории организовано обучение председателей профкомов вузов России по 
вопросам составления проекта колдоговора, которое строится в форме проблемных 
семинаров. Для этого разработана обучающая информационная система типа АРМ 
(автоматизированного рабочего места). В ней творческая деятельность 
обучающихся стимулируется посредством постановки в качестве проблемного 
задания разработки проекта коллективного договора для своего учреждения и 
предоставления возможности получения правовой и практической помощи из базы 
знаний системы. Система призвана помочь обучающимся, в режиме диалога с базой 
знаний (о положительном опыте решения тех или иных вопросов социально-
трудовых отношений в договорном порядке), приобрести необходимые навыки, 
разработать проект коллективного договора для своего учреждения и оценить его 
правовую эффективность. Такая работа над проектом договора гораздо лучше, чем 
работа по макету. 

В 2011, 2012 годах проведено четыре обучающих семинара, в которых 
приняли участие 43 человека из различных регионов России. 
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Участники первого обучающего семинара на базе Лаборатории под руководством 

В.В. Александрова (первый справа в нижнем ряду). 

 

 
Семинар 2. Обсуждение содержания раздела КД. Ведет занятие 

председатель профсоюзной организации Рязанской области Е. А. Митина. 
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Семинар 3. Встреча с ректором Рязанского государственного радиотехнического 
университета. В. С. Гуровым (в центре) 

 
Давыдов Владимир Никифорович,   
председатель профсоюзной организации работников 
Уральского федерального университета им. первого 
Президента России Б.Н. Ельцина, 
заместитель председателя КСП, член президиума КСП, 
руководитель рабочей группы КСП по работе 
профсоюзных организаций Федеральных, национальных 
исследовательских университетов и вопросам 
реструктуризации системы высшего профессионального 
образования. 
 

Давыдов В.Н., принимает активное участие в 
обобщении опыта деятельности первичных 

профсоюзных организаций работников вузов, им обобщен накопленный (более  
15 лет) опыт деятельности Координационного совета председателей вузов 
Уральского федерального округа. Давыдов В.Н. совместно Б. Кузьменко,  
Н. Сорокиной, В. Черноморцевым является разработчиком, принятой на III Съезде 
Профсоюза, схемы управления профсоюзными организациями и схемы 
взаимодействия с профсоюзными организациями сотрудников и студентов вузов 
вышестоящих профсоюзных органов (обкомов, рескомов, крайкомов и ЦС 
Профсоюза). По данной схеме члены Президиума КСП Профсоюза выстраивают 
свое взаимодействие с вышестоящими руководящими органами, а каждый член  
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КСП должен выстраивать взаимодействие по типу 
координации в пределах региона и федерального округа 
с председателями профсоюзных организаций вузов в 
тесной взаимосвязи с обкомами (крайкомами, 
рескомами). Давыдов В.Н. один из разработчиков 
модели Отраслевого соглашения и механизмов его 
реализации, постоянный член Отраслевой комиссии со 
стороны Профсоюза, участвует в подготовке резолюций 
и документов по результатам работы рабочих групп 
КСП, Всероссийских совещаний-семинаров, 
конференций и собраний КСП. 
 
 

 
Краснодарский край, Всероссийское совещание КСП, октябрь 2011 г. 

(справа налево) член Президиума КСП Профсоюза  Давыдов В.Н., 
Председатель профсоюзной организации работников  МИСиСа Миловзоров Г.С. , 

Главный технический инспектор труда ЦС Профсоюза  Иллиев С.П. 
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Клопченко Владимир Степанович, 
председатель  первичной профсоюзной 
организации ТТИ ЮФУ, член президиума КСП,  
руководитель рабочей группы по определению 
особенностей работы профсоюзных 
организаций вузов с учетом меняющейся 
типологии образовательных учреждений, по 
законодательным инициативам в вопросах 
профессионального образования. 
 

Клопченко В.С. стоял у истоков создания 
КСП Профсоюза, всегда принимает самое 
активное участие в мероприятиях, проводимых 
Президиумом КСП Профсоюза совместно с 

работниками отдела профессионального образования и научных учреждений 
аппарата Профсоюза. 

Клопченко В.С. проделал большую работу по анализу основных версий 
законопроекта «Об образовании в Российской Федерации», подготовил проект 
поправок в законопроект, который был направлен КСП Профсоюза в ЦС Профсоюза 
для внесения в основной документ предложений, замечаний и дополнений 
Общероссийского Профсоюза образования, который, в дальнейшем, использовался 
членами Профсоюза на всех этапах обсуждения законопроекта «Об Образовании в 
РФ». Некоторые из этих поправок (сохранение выплат за ученые степени и 
закрепление в законе об образовании уровня заработной платы педагогических 
работников) включены в требования Профсоюза на внесение в текст редакции 
законопроекта ко 2-му чтению в Государственной Думе РФ. 
 Являясь членом Президиума КСП Профсоюза, Клопченко В.С. принимает 
активное участие в работе заседаний Президиума КСП, всероссийских и окружных 
совещаниях-семинарах, проводимых при участии КСП. 
Например, интересным и значимым были его выступления с докладами на семинаре 
Южного и Северо-Кавказского федеральных округов, который прошел с 20 по  
23 февраля 2011 года в городе Нальчик (Республика Кабардино-Балкария). 

Семинар-совещание на тему: «Профсоюзные организации вузов в 
условиях модернизации высшего образования», в котором приняли участие 
председатели и (или) заместители председателей первичных профсоюзных 
организаций работников и студентов вузов Южного и Северо-Кавказского 
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федеральных округов состоялось на базе Кабардино-Балкарского государственного 
университета. 

С приветственным словом на открытии семинара-совещания выступил ректор 
Кабардино-Балкарского государственного университета, академик Российской 
академии образования, президент ассоциации российских вузов «Содействие 
вузам», председатель совета вузов Кабардино-Балкарской Республики – Барасби 
Сулейманович КАРАМУРЗОВ. Барасби Сулейманович отметил, что «важно как в 
дальнейшем будет строиться взаимодействие профсоюзов и ректоров. Вся 
система образования юга России нуждается в мероприятиях, построенных на 
социальном партнерстве. И здесь Профсоюзы играют существенную роль! Это не 
только защита человеческих интересов! Мы с вами будем определять будущее 
нашего государства через 10-15 лет. Надо найти способ решения проблем, 
который позволит донести наше мнение до властных структур. Надо сделать те 
шаги, которые позволят им – услышать профессионалов. Сейчас идет 
модернизация ради модернизации, а не ради повышения качества и уровня 
образования». 
 

 

Участники семинара активно задавали вопросы ректору. Дискуссия получилась 
оживленной, многогранной и интересной. При ответе на вопрос о переходе в 
автономные учреждения ректор подчеркнул, что «необходимо организовать 
поддержку государства для того, чтобы сохранить именно систему высших 
образовательных учреждений страны. Отдельные вузы могут существовать и 
находить заказы на научно-исследовательскую работу. Но, все вузы не могут 
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конкурировать на таких условиях и получать такие заказы. Тотальный переход в 
автономные учреждения для большинства вузов станет процессом медленного 
распада. Вузы, которые не смогут в своем бюджете находить средства в объеме 
40%, обречены на гибель через какой-то промежуток времени». КАРАМУРЗОВ Б.С. 
отметил, что «в 1997 году все ссузы Кабардино-Балкарской Республики вошли в 
состав вузов без права юридического лица. Все специальности на уровне СПО 
получили продолжение по уровню программ высшего учебного заведения. 
Подобная система – самый высокий уровень интеграции для вуза, т.к. только таким 
образом можно спасти средние профессиональные образовательные учреждения». 

По вопросу «О задачах первичных профсоюзных организаций учреждений 
высшего профессионального образования в современных условиях» выступил 
заместитель Председателя Профсоюза работников народного образования и науки 
РФ – Вадим Николаевич ДУДИН. По мнению Вадима Николаевича, «принят 83-ФЗ, 
реализация которого вызывает глубокую обеспокоенность в связи с тем, что, в 
сложившейся финансово-экономической ситуации, в подавляющем большинстве 
субъектов РФ, реализация норм этого закона, предусматривающего кардинальное 
изменение правового положения государственных (муниципальных) учреждений и 
регулирование их отношений с учредителями (собственниками), может привести, 
без формирования продуманной системы стандартов оказания государственных 
социальных услуг и их достаточного финансового обеспечения, не только к 
ухудшению качества и снижению объемов оказываемых услуг, но, и к серьезным 
проблемам в реализации профессиональных прав работников, к значительному 
сокращению рабочих мест и, связанным с этим, массовым увольнениям работников 
в образовании, здравоохранении, культуре, если не будут реализованы конкретные 
меры по переподготовке высвобождаемых работников и созданию новых 
эффективных рабочих мест для их трудоустройства». 

С докладом на тему: «Инновационные формы социальной поддержки 
работников», выступил ЛИВШИЦ В.Б., секретарь аппарата ЦС Профсоюза,  
о создании кредитных союзов, которые позволяют более эффективно расходовать 
средства, выделяемые на материальную помощь, членам профсоюза, выдавая 
кредиты на льготных условиях, и пенсионном обеспечении. Механизмы 
формирования накопительной части пенсии вызвали интерес у председателей 
профсоюзных организаций студентов. 

В соответствии с планом работы КСП Профсоюза на первое полугодие 2011 
года, с докладом на тему: «Основные направления, формы и методы работы 
первичных организаций работников профессионального образования» выступила 
председатель КСП Спирина Ю.Р. В своем докладе она отметила основные причины 

35 



падения профсоюзного членства, методы и формы решения этой проблемы,  
и обозначила особую роль информационной работы в современных условиях 
модернизации высшего образования.  

После пленарного заседания была организована работа по секциям. Основной 
темой обсуждения на секции КСП стал вопрос: «О ходе работы над законопроектом 
«Об образовании в РФ». В докладе, от имени Президиума КСП Профсоюза, 
Спирина Ю.Р. рассказала об основных замечаниях и предложениях, которые 
подготовили члены КСП и внесли в виде поправок при общественном обсуждении в 
законопроект «Об образовании РФ». 

На секции КСП с докладом «О практике применения сметного финансирования 
программ социальной поддержки работников вузов» выступил председатель 
профкома работников Таганрогского технологического института Южного 
федерального университета, член Президиума КСП Клопченко В.С. 

Председатель профсоюзного комитета работников и студентов Дагестанского 
государственного университета, член президиума КСП – Рабазанов Н. И. представил 
участникам семинара-совещания презентацию о социальных программах 
Дагестанского государственного университета. 

Принимая участие в работе секции, член КСП от Волгоградской области 
Диденко Ольга Николаевна (председатель первичной профсоюзной организации 
сотрудников и студентов Волгоградского государственного университета) в своем 
выступлении поделилась впечатлениями и информацией о прошедшем с 7 по  
11 февраля 2011 года в г. Рязани первом семинаре по составлению проекта 
Коллективного договора. Она дала высокую оценку работе лаборатории 
автоматизированного анализа и оценки эффективности коллективно-договорных 
актов образования Рязанского государственного радиотехнического университета 
под руководством Александрова В.В. 

Активное участие в работе семинара-совещания принял:  
 
Рабазанов Нухкади Ибрагимович, 
председатель первичной профсоюзной 
организации работников и студентов 
Дагестанского государственного  
университета, член Президиума КСП. 

 
Работа всего семинара-совещания была 

продуктивной и хорошо организованной, за 
что все участники семинара-совещания 
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выразили благодарность председателю профкома работников Кабардино-
Балкарского университета Кумыкову А.М., зам. председателю Кобозеву И.Л.  
и председателю профкома студентов Бауаеву К.К. 
 

Акишин Борис Алексеевич, 
председатель первичной профсоюзной 
организации работников  Казанского 
государственного технического 
университета  им. А.Н. Туполева,  
член Президиума КСП Профсоюза   

 
Середа Николай Васильевич,  
председатель первичной профсоюзной 
организации работников Уфимского 
государственного авиационного 
технического университета. 

 
Совместно, при поддержке и участии членов КСП, ведут работу по вопросам 

мотивации профсоюзного членства, формам и методам работы. 
Принимали участие в выездных комиссиях ЦС Профсоюза, совместно с 

работниками аппарата Профсоюза (отдел профессионального образования и 
научных учреждений) принимали участие в изучении опыта работы в Южном 
федеральном университете, в вузах Новгородской области, в г.Уфа (Республика 
Башкортостан), готовили по данным вопросам мнение КСП для обсуждения на 
Исполкоме Профсоюза. 

Члены Президиума КСП Профсоюза приняли активное участие в работе 
семинара-совещания председателей профсоюзных организаций работников 
вузов Центрального федерального округа по теме «Профсоюз и 
реформирование системы высшего профессионального образования», который 
был организован Московской городской организацией Профсоюза образования и 
науки РФ, при поддержке ЦС Профсоюза. Семинар проходил в учебном центре 
Московской областной организации Профсоюза 22-25 марта 2011 года. 
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Пленарное заседание:  Кузин С.П., председатель Московской городской 

организации Общероссийского Профсоюза образования, 
Спирина Ю.Р., председатель КСП Профсоюза. 

 

В Московской городской организации Профсоюза всегда рады членам КСП, 
председателям профсоюзных организаций вузов: главный специалист 

Московского городского комитета Профсоюза Штанова О.К. и член Президиума 
КСП, председатель профсоюзной организации Московского государственного 

текстильного университета им.А.Н. Косыгина Каленков А.Б. 
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В работе семинара-совещания принял участие член Центрального совета 
Профсоюза, председатель Московской городской организации Профсоюза Кузин 
Сергей Павлович. В своем выступлении С.П. Кузин обозначил основные темы 
обсуждения: «О проекте закона «Об образовании в РФ» и «О проблемах перехода 
вузов на финансирование по государственному заданию в рамках реализации 
Федерального закона №83-ФЗ». 

С информацией о проекте ФЗ «Об образовании в РФ» (основные позиции, 
текущее состояние и перспективы принятия) выступил Ефимов Владимир Иванович, 
советник депутата Государственной Думы РФ. О позиции Российского союза 
ректоров, в этой части, участников совещания проинформировал Цепков Александр 
Сергеевич, советник Московского городского комитета Профсоюза. 

С большим воодушевлением участники совещания встретили выступление 
депутата Государственной Думы Смолина Олега Николаевича, который 
раскритиковал новый проект федерального закона и проинформировал о том, что 
подготовлен новый законопроект «Об образовании в РФ» общероссийским 
общественным движением «Образование - для всех». Было принято решение 
разместить проект этого закона на сайте МГО Профсоюза. 

Федеральному закону №83-ФЗ были посвящены доклад заместителя директора 
Департамента организации бюджетного процесса Министерства образования и 
науки РФ Боровской Марины Александровны и начальника ПФУ МГТУ  
им.Э.Н. Баумана Озеровой Натальи Борисовны. Они проинформировали участников 
о текущем состоянии дел в части подготовки подзаконных актов федерального 
уровня для реализации ФЗ №83-ФЗ и остановилась на проблемах реализации ФЗ 
№83-ФЗ в современных условиях. 

В работе Президиума КСП в рамках семинара-совещания Центрального 
Федерального округа приняли участие председатели вузов ЦФО, члены Президиума 
КСП:  

 
Каленков Анатолий Борисович, 
председатель первичной профсоюзной организации  
работников и студентов Московского государственного 
текстильного университета им. А.Н. Косыгина. 
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Пятунина Наталья Андреевна, 
председатель первичной профсоюзной организации 
работников и студентов Ярославского государственного 
педагогического университета им. К.Д.Ушинского 

 
С 4 по 9 апреля 2011 года с целью изучения практики 

нормирования труда в учреждениях высшего профессионального 
образования Бельгии, состоялось выездное заседание Президиума 

Координационного совета председателей первичных профсоюзных организаций 
работников вузов. 

В работе выездного заседания Президиума КСП приняли участие заместитель 
Председателя Профсоюза Вадим Дудин, секретарь аппарата Профсоюза по 
международной работе Николай Колобашкин, заведующая отделом 
профессионального образования и научных учреждений аппарата Профсоюза 
Любовь Полубятко, заместитель заведующей отдела профессионального 
образования и научных учреждений аппарата Профсоюза Ирина Клёнова и члены 
Президиума КСП: Гребенкин Александр Николаевич, Александров Василий 
Васильевич, Середа Николай Васильевич, Рабазанов Нухкади Ибрагимович,  
Вахтель Андрей Карлович, Шмидт Андрей Владимирович, Пучкова Нина 
Александровна, Дидух Наталья Николаевна, Магомедов Магомед Гасанханович. 

По результатам поездки, членами Президиума КСП Профсоюза совместно с 
работниками аппарата Профсоюза, был подготовлен отчет об опыте работы 
зарубежных коллег.  
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В ходе пребывания в Бельгии прошла встреча с руководством Интернационала 
образования, Европейского комитета профсоюзов образования и Христианским 
профсоюзом работников образования по вопросам работы международных 
организаций в области высшего образования. 

Интерес участников вызвало посещение Гентского университета (г. Гент), в 
котором делегация встретилась с ректором, представителями администрации и 
преподавательского состава университета. Обсуждались вопросы, связанные с 
нормированием труда, условиями труда работников, условиями для повышения 
квалификации и профессионального роста, проблемами преподавательских кадров  
и т.п. 

 
Дидух Наталья Николаевна,        
председатель первичной профсоюзной организации  
работников Тихоокеанского государственного университета,  
член Президиума КСП Профсоюза. 

 
Несмотря на дальнее расстояние по мере возможности 

принимает активное участие во всероссийских семинарах-
совещаниях, в рабочих группах КСП. 

При ее непосредственном и активном участии, впервые, 
на Дальнем Востоке, 23 – 25 мая 2011 года, в Тихоокеанском государственном 
университете (г. Хабаровск) состоялся Семинар-совещание председателей 
первичных профсоюзных организаций вузов Дальневосточного федерального 
округа по теме: «Основные задачи деятельности Профсоюза работников народного 
образования и науки Российской Федерации и первичных профсоюзных 
организаций в условиях модернизации системы образования и инновационного 
развития вузов». 

В работе совещания приняли участие заместитель Председателя Профсоюза 
работников народного образования и науки Вадим Николаевич Дудин, 
Председатель Совета ректоров ДФО и ЕАО Сергей Николаевич Иванченко. 

На семинаре было принято решение создать Координационный совет 
председателей первичных профсоюзных организаций работников вузов 
Дальневосточного федерального округа (Республика Саха (Якутия), г. Магадан, 
Приморский край, Камчатский край, Амурская область, Еврейская Автономная 
область). Председателем Координационного совета в Дальневосточном 
федеральном округе была избрана Дидух Н.Н., председатель первичной 
профсоюзной организации работников Тихоокеанского государственного 
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университета. Был намечен план совместной работы для решения приоритетных 
направлений деятельности профсоюзных организаций ДФО с использованием 
новых форм и методов совместной работы. 

Особое значение, в плане обмена опытом, между председателями 
профсоюзных организаций работников имеет информация, которую несут в 
Президиум КСП «новаторы реструктуризации», председатели профсоюзных 
организаций Федеральных университетов и научных исследовательских 
университетов.  
 

Вахтель Андрей Карлович, 
председатель первичной профсоюзной организации  
работников Сибирского Федерального университета, 
член Президиума КСП Профсоюза, член ЦС Профсоюза, 
имеет неофициальное звание «профорга КСП» 
 
 

Пучкова Нина Александровна, 
председатель первичной профсоюзной 

организации Томского государственного национально-
исследовательского университета,  

член Президиума КСП, всегда принимает активное участие в 
работе совещаний, семинаров, заседаний рабочих групп.  

 
 
14-18 ноября 2011 года в г. Красноярске состоялось семинар-совещание  

председателей профсоюзных организаций работников вузов Сибирского 
федерального округа «Актуальные вопросы работы профсоюзных организаций 
работников вузов».  

В составе участников семинара-совещания: 23 председателя профсоюзных 
организаций вузов из 10 регионов СФО, 6 представителей региональных 
организаций Профсоюза. 

На пленарном заседании были заслушаны доклады: 
– «Профессиональное образование в Красноярском крае». О.Н.Никитина, 

заместитель министра образования и науки Красноярского края. 
– «О задачах организаций Профсоюза на современном этапе». В.Н.Дудин, 

заместитель Председателя ЦС Профсоюза. 
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– «О работе Красноярской краевой организации Общероссийского 
Профсоюза образования с первичными профсоюзными организациями 
вузов края». Н.В.Беспрозванных, заместитель председателя Красноярской 
краевой организации Общероссийского Профсоюза образования. 

В ходе семинара-совещания были рассмотрены вопросы: 
– «Реорганизация: достижения, проблемы, рекомендации», А.К.Вахтель, 

председатель ППОР СФУ. 
– «О работе Координационного совета председателей первичных 

профсоюзных организаций работников вузов», Ю.Р. Спирина, 
председатель КСП Профсоюза. 

– «Сотрудничество Красноярской краевой организации Общероссийского 
Профсоюза образования с Советом ректоров вузов Красноярского края и 
Региональной общественной организацией «Профессорское собрание 
Красноярского края», Л.В. Косарынцева, председатель Красноярской 
краевой организации  Общероссийского Профсоюза образования, 
Н.И.Дроздов, председатель Совета ректоров вузов Красноярского края, 
ректор КГПУ им.В.П.Астафьева. 

– «О ходе работы по подготовке Отраслевого Соглашения», В.Н.Дудин, 
заместитель Председателя ЦС Профсоюза. 

– «О законопроекте «Об образовании в Российской Федерации», 
И.А.Кленова, заместитель заведующей отделом профессионального 
образования и научных учреждений аппарата Профсоюза.  

– «Информационная работа в Профсоюзе», В.В.Киселева, ведущий 
специалист по информационной работе Красноярской краевой 
организации Общероссийского Профсоюза образования,  Ю.Р.Спирина, 
председатель КСП Профсоюза. 
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Председатель Красноярской краевой организации Общероссийского Профсоюза образования 

Людмила Васильевна Косарынцева, ректор ФГБОУ "Красноярский государственный 
педагогический университет им. В.П. Астафьева"  

Николай Иванович Дроздов и заместитель Председателя Профсоюза  
Вадим Николаевич Дудин 

 

 
Общая фотография в библиотеке ФГАОУ "Сибирский федеральный университет". 
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В рамках семинара совещания состоялся круглый стол по теме: 
– «Вопросы оплаты труда работников вузов». 
Предъявлен опыт работы профсоюзных организаций вузов Красноярского 

края: 
– Сибирский федеральный университет: «Работа профсоюзных организаций 

работников и студентов в условиях реорганизации вузов». А.К.Вахтель, 
председатель ППОР СФУ, Е.В.Сидоренко, Председатель ППОС СФУ. 

– Сибирский государственный технологический университет: 
«Взаимодействие первичной профсоюзной организации с администрацией 
вуза  по созданию здоровых и безопасных условий труда». П.В.Ефимов, 
председатель ППОР СибГТУ. 

– Красноярский государственный педагогический университет 
им.В.П.Астафьева: «О работе первичной профсоюзной организации  по 
оздоровлению работников, обучению профактива». О.Г.Софронова, 
председатель ППОР КГПУ. 

– Красноярский государственный аэрокосмический университет 
им.М.Ф.Решетнева: «О работе профсоюзной организации работников и 
студентов. Т.Е.Скрипка, председатель профсоюзной организации 
работников и студентов СибГАУ». 

По результатам работы семинара-совещания были выработаны 
рекомендации. 

 
Магомедов Магомед Гасанханович,  
председатель профкома работников Донского государственного 
технического университета, член Президиума КСП Профсоюза, 
член ЦС Профсоюза. 

 
В настоящее время очень важным вопросом является 

возможность возобновить Всероссийские семинары-совещания, 
встречи представителей Министерства образования и науки,  

ректоров вузов и членов КСП. Реальная возможность это проведение таких 
семинаров на базе спортивно-оздоровительного комплекса «Радуга» Донского 
государственного  технического университета. 

28-30 октября 2012 года в г. Москве состоялось заседание рабочей группы 
Президиума КСП Профсоюза по подготовке к Пленуму ЦС Профсоюза по вопросу: 
«О проблемах повышения уровня защиты трудовых прав, социально-
экономических и профессиональных интересов работников и социальных 
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гарантий студентов, модернизации форм и методов работы профсоюзных 
организаций учреждений профессионального образования». Членами рабочей 
группы была проведена аналитическая работа по вопросам деятельности первичных 
профсоюзных организаций вузов, обсуждены основные проблемы и достижения 
деятельности КСП за истекший период. 

Основная и более подробная информация о деятельности КСП и 
аналитические материалы размещаются на сайте КСП. 

Говоря о деятельности Президиума КСП, КСП Профсоюза в целом, следует 
отметить, что в режиме on-lain члены КСП Профсоюза провели несколько 
мониторингов по оплате труда, ведется обсуждение в социальной сети вопросов, 
касающихся проблем работников в образовательных учреждениях 
профессионального образования, обсуждаются основные законопроекты, проблемы 
вузов и организационные вопросы деятельности КСП. 

 
Координационный совет председателей  

профсоюзных организаций работников вузов 
БЛАГОДАРИТ 

заместителя Председателя Профсоюза Вадима Николаевича Дудина, работников 
отдела профессионального образования и научных учреждений аппарата 
Профсоюза, всех председателей и работников аппаратов обкомов (крайкомов, 
рескомов), кто оказывает содействие, координирует и направляет деятельность КСП 
во благо общего дела Профсоюза, единства  и процветания коллективов работников 
высшей школы! 
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Рецензенты: 

Коллектив работников отдела профессионального образования и научных учреждений 

аппарата Профсоюза работников народного образования и науки РФ под руководством 

заместителя Председателя Профсоюза В.Н. Дудина 

 

 

 

Сборник «Координационный совет председателей (КСП) первичных профсоюзных 

организаций работников вузов Общероссийского Профсоюза образования 

(хронология событий)»  

 

Под редакцией председателя КСП Профсоюза, председателя первичной профсоюзной 

организации работников Кемеровского государственного университета Спириной Ю.Р. 

 

 

В сборнике использованы документы КСП, информационные материалы с сайта 

Профсоюза и сайта КСП, подготовленные при участии членов Президиума КСП, 

фотографии и документы из личных архивов членов Президиума КСП. 
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